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LAMPIRAN 

 

Lampiran 1 Daftar Pedoman Wawancara 

No Indikator Staff Teknis Bidang 

Angkutan Jalan 

Dinas Perhubungan 

Staff Ahli Direksi 

PT Transjakarta 

Pengguna 

layanan bus 

transjakarta 

1. Kondisi Awal 1. Bagaimana Dinas 

Perhubungan 

membangun 

kepercayaan 

dengan PT 

Transjakarta 

dalam 

peremajaan 

angkutan umum? 

2. Apakah ada 

konflik yang 

terjadi antar 

stakeholder 

selama 

melakukan 

kolaborasi? Dan 

bagaimana cara 

mengatasinya? 

1. Bagaimana 

Dinas 

Perhubungan 

membangun 

kepercayaan 

dengan PT 

Transjakarta 

dalam 

peremajaan 

angkutan 

umum? 

2. Apakah ada 

konflik yang 

terjadi antar 

stakeholder 

selama 

melakukan 

kolaborasi? 

Dan bagaimana 

cara 

mengatasinya? 

1. Bagaimana 

perbedaan 

busway   

transjakarta 

yang dulu 

dengan 

sekarang? 

2. Mengapa 

memilih 

menggunakan 

busway 

sebagai 

layanan 

transportasi 

publik? 

2. Desain Institusional 1. Bagaimana 

pembagian 

tanggungjawab 

antar stakeholder 

dalam 

peremajaan 

angkutan umum 

di Kota Jakarta 

Selatan? 

2. Apakah kesatuan 

tujuan antar 

stakeholder 

sudah 

1. Bagaimana 

pembagian 

tanggungjawab 

antar 

stakeholder 

dalam 

peremajaan 

angkutan 

umum di Kota 

Jakarta 

Selatan? 

2. Apakah 

kesatuan tujuan 

1. Apa 

peraturan 

atau 

kebijakan 

yang menurut 

Anda perlu 

ada untuk 

mendukung 

kolaborasi? 

2. Bagaimana 

Anda melihat 

upaya 

pemerintah 



87 
 

terinternalisasi 

pada setiap 

holder? 

3. Apa tujuan yang 

ingin dihasilkan 

dalam proses 

kolaborasi? 

 

antar 

stakeholder 

sudah 

terinternalisasi 

pada setiap 

holder? 

3. Apa tujuan 

yang ingin 

dihasilkan 

dalam proses 

kolaborasi? 

 

dalam 

memperluas 

jaringan rute 

Busway? 

 

3.  Kepemimpinan 

Fasilitatif 

1. Bagaimana 

hubungan 

kerjasama antara 

Dinas 

Perhubungan 

dengan PT 

Transjakarta? 

2. Kesepakatan apa 

yang dihasilkan 

dari 

dilakukannya 

dialog tatap 

muka? 

3. Apa yang 

menjadi faktor 

kegagalan dalam 

kolaborasi? 

 

1. Bagaimana 

hubungan 

kerjasama 

antara Dinas 

Perhubungan 

dengan PT 

Transjakarta? 

2. Kesepakatan 

apa yang 

dihasilkan dari 

dilakukannya 

dialog tatap 

muka? 

3. Apa yang 

menjadi faktor 

kegagalan 

dalam 

kolaborasi? 

 

1. Sejauh ini 

apakah 

operator 

busway 

transjakarta 

sudah cukup 

membantu 

masyarakat 

dalam 

mendapatkan 

pelayanan 

publik? 

2. Apakah 

Peremajaan   

Angkutan   

Umum   pada   

busway 

transjakarta di 

Kota Jakarta 

Selatan ini 

sudah 

berdasarkan 

dengan 

kebutuhan 

masyarakat 

saat ini? 

 

4 Proses Kolaboratif 1. Bagaimana 

proses kolaborasi 

dalam 

1. Bagaimana 

proses 

kolaborasi 

1. Apakah ada 

saran atau 

masukan 
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peremajaan 

angkutan umum? 

2. Bagaimana 

partisipasi 

masyarakat 

dalam 

peremajaan 

angkutan di Kota 

Jakarta Selatan? 

 

dalam 

peremajaan 

angkutan 

umum? 

2. Bagaimana 

partisipasi 

masyarakat 

dalam 

peremajaan 

angkutan di 

Kota Jakarta 

Selatan? 

 

yang ingin 

Anda berikan 

untuk 

meningkatkan 

layanan 

Busway? 

2. Bagaimana 

kenyamanan 

dan 

keamanan 

yang 

dihasilkan 

oleh busway 

sebagai 

layanan 

transportasi 

publik? 
3. Terkait 

dengan 
jadwal, 
apakah 
busway 
transjakarta 
sudah sesuai 
dengan jadwal 
yang berlaku 
pada setiap 
halte? 
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Lampiran 2 Transkip Wawancara 

TRANSKIP WAWANCARA 

INFORMAN 1 

Informan Penelitian Staff Teknis Bidang Angkutan Jalan 

Tempat Dinas Perhubungan DKI Jakarta 

Hari dan Tanggal Selasa, 11 Juli 2023 

Waktu Wawancara 15.00-16.00 WIB 

 

Peneliti : Menurut Bapak, bagaimana Dinas Perhubungan membangun 

kepercayaan dengan PT Transjakarta dalam peremajaan angkutan 

umum? 

Informan : Kepercayaan akan timbul dengan sendirinya, PT Transjakarta 

merupakan BUMD dan dibawah naungan Pemerintah Provinsi bersama 

dengan Dinas Perhubungan. Dahulu pengelola angkutan umum dikelola 

oleh Dinas Perhubungan, pada tahun 2004 busway koridor pertama unit 

kerja dibawah dinas perhubungan. Seiring berjalannya waktu dan 

berkembangnya layanan pada tahun 2014 dibentuk BUMD PT 

Transjakarta berdasarkan Perda No 4 Tahun 2014. 

Peneliti : Apakah ada konflik yang terjadi antar stakeholder selama melakukan 

kolaborasi? Dan bagaimana cara mengatasinya? 

Informan : Selama melakukan kolaborasi tidak ada konflik yang terjadi, Dinas 

perhubungan dan PT Transjakarta saling melengkapi dan bekerjasama 

untuk menghasilkan proses kolaborasi. 
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Peneliti : Bagaimana pembagian tanggungjawab antar stakeholder dalam 

peremajaan angkutan umum di Kota Jakarta Selatan? 

Informan : Tanggung jawab yang dilakukan Dinas Perhubungan berupa 

pengawasan dan pengendalian serta pemberian izin jika ada pembukaan 

trayek baru. Tanggung jawab PT Transjakarta melakukan pengelolaan 

Peneliti : Menurut Bapak, Apakah kesatuan tujuan antar stakeholder sudah 

terinternalisasi pada setiap holder? 

Informan : Sudah, layanan sudah semakin baik dan semakin banyak, jika dinas 

perhubungan sendiri yang melakukan pengelolaan tidak akan bisa untuk 

meningkatkan layanan. PT Transjakarta hadir untuk meningkatkan 

layanan agar lebih baik lagi. 

Peneliti : Apa tujuan yang ingin dihasilkan dalam proses Kolaborasi? 

Informan : Tujuan Dinas Perhubungan berkolaborasi dengan PT Transjakarta 

untuk menghasilkan layanan transportasi public yang lebih baik lagi 

untuk masyarakat. 

Peneliti : Bagaimana hubungan kerjasama antara Dinas Perhubungan dengan PT 

Transjakarta? 

Informan : Hubungan kerjasama antara Dinas Perhubungan dengan PT 

Transjakarta sangat baik, karena berlandaskan dengan Perda Nomor 4 

Tahun, yang mana pembagian tugas antara Dinas Perhubungan dengan 

PT Transjakarta sudah sangat jelas 

Peneliti : Kesepakatan apa yang dihasilkan dari dilakukannya dialog tatap 

muka? 



91 
 

Informan : Dialog tatap muka kesepakatan yang dihasilkan yaitu tentang 

operasional. Contohnya pembukaan trayek baru melalui kesepakatan 

sehingga dapat dihasilkan sebuah perizinan. Proses pembukaan trayek 

bisa dari pemprov jika membutuhkan layanan angkutan atau dari 

laporan masyarakat tentang layanan transportasi. 

Peneliti : Menurut Bapak, Apa yang menjadi faktor kegagalan dalam 

kolaborasi? 

Informan : Gagal tidak pernah, tetapi proses ada yang tertunda. Anggaran yang 

terbatas dan peningkatan layanan setiap tahun. Jadi, anggaran 

diprioritaskan dalam peningkatan layanan bagi masyarakat. 

Peneliti : Bagaimana proses kolaborasi dalam peremajaan angkutan umum? 

Informan : Dahulu angkutan umum terkesan berantakan, mengetem, pengemudi 

yang ugal-ugalan. Peremajaan dilakukan berdasarkan layanan menurut 

Pergub No 13 Tentang perubahan Pergub 33 tentang Standar Pelayanan 

Minimal Transjakarta.  Peremajaan meningkatkan standar pelayanan 

kepada public, salah satunya adanya cctv dan kursi penumpang priroitas 

dan disabilitas.  

Peneliti : Menurut Bapak, Bagaimana partisipasi masyarakat dalam peremajaan 

angkutan di Kota Jakarta Selatan? 

Informan : Sangat baik, pengaduan dan masukkan layanan transportasi bisa 

melalui JAKI. 
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TRANSKIP WAWANCARA 

INFORMAN 2 

Informan Penelitian Staff Ahli Direksi PT Transjakarta 

Tempat PT Transjakarta 

Hari dan Tanggal Selasa, 18 Juli 2023 

Waktu Wawancara 09.00-10.00 WIB 

 

Peneliti : Menurut Bapak, bagaimana Dinas Perhubungan membangun 

kepercayaan dengan PT Transjakarta dalam peremajaan angkutan 

umum? 

Informan : PT Transjakarta dibentuk untuk menjawab permasalahan tentang 

transportasi yang ada pada masyarakat. Tentang keluhan terkait 

angkutan umum yang dinilai tidak ramah terhadap masyarakat. 

Pemerintah Provinsi DKI Jakarta memberikan wewenang kepada PT 

Transjakarta untuk melakukan pengelolaan terhadap angkutan umum 

dengan diawasi oleh Dinas Perhubungan. 

Peneliti : Apakah ada konflik yang terjadi antar stakeholder selama melakukan 

kolaborasi? Dan bagaimana cara mengatasinya? 

Informan : Konflik kepentingan tidak terjadi dalam proses kolaborasi, karena PT 

Transjakarta dengan Dinas Perhubungan mempunyai wewenang 

masing-masing dan dibawah naungan pemerintah provinsi. 

Peneliti : Bagaimana pembagian tanggungjawab antar stakeholder dalam 

peremajaan angkutan umum di Kota Jakarta Selatan? 

Informan : Pada proses kolaborasi pembagian wewenang kerja PT Transjakarta 

melakukan seluruh proses operasional terhadap angkutan umum yang 
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ada di Jakarta. Pemberian izin dalam rangka penyelenggaraan Sistem 

BRT diberikan oleh Pemerintah Daerah. 

Peneliti : Menurut Bapak, Apakah kesatuan tujuan antar stakeholder sudah 

terinternalisasi pada setiap holder? 

Informan : Sesuai dengan tujuan dari pendirian PT Transjakarta yaitu untuk 

memberikan pelayanan transportasi terbaik bagi masyarakat. Selain itu, 

memberikan kenyamanan dan keamanan bagi masyarakat untuk 

menggunakan transportasi umum guna mengatasi kemacetan yang ada 

Peneliti : Apa tujuan yang ingin dihasilkan dalam proses Kolaborasi? 

Informan : PT Transjakarta ingin memberikan pelayanan yang baik terkait dengan 

transportasi kepada masyarakat, dengan dilakukannya peremajaan 

armada yang sudah memiliki tahun maksimal untuk beroperasi. 

Peneliti : Bagaimana hubungan kerjasama antara Dinas Perhubungan dengan PT 

Transjakarta? 

Informan : Hubungan yang dijalin oleh PT Transjakarta dengan Dinas 

Perhubungan berjalan dengan baik. Pemerintah Provinsi melalui Dinas 

Perhubungan memastikan bahwa pelayanan bagi masyarakat berjalan 

optimal serta mampu memaksimalkan penggunaan transportasi umum 

yang ada saat ini. PT Transjakarta dalam melakukan operasional 

mendapatkan subsidi alokasi anggaran yang diberikan oleh Pemerintah 

Provinsi DKI Jakarta. 

Peneliti : Kesepakatan apa yang dihasilkan dari dilakukannya dialog tatap 

muka? 

Informan : PT Transjakarta dan Dinas Perhubungan melakukan dialog tatap muka 

berupa tentang pengembangan layanan transportasi dan perencanaan 
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tahunan tentang target penumpang serta armada bus. Pada proses 

peremajaan angkutan umum PT Transjakarta mengikuti arahan Perda 

DKI Jakarta Nomor 5 Tahun 2014 yaitu umur armada maksimal 10 

tahun serta dibawah pengawasan Dinas Perhubungan 

Peneliti : Menurut Bapak, Apa yang menjadi faktor kegagalan dalam 

kolaborasi? 

Informan : Dalam proses kolaborasi, tidak adanya faktor kegagalan yang terjadi. 

Karena semua berjalan sesuai dengan tugas dan wewenangnya masing-

masing. 

Peneliti : Bagaimana proses kolaborasi dalam peremajaan angkutan umum? 

Informan : PT Transjakarta bersama Dinas Perhubungan hadir untuk menjawab 

segala keluhan masyarakat tentang angkutan umum. Peremajaan yang 

dihasilkan dimulai dengan pembukaan layanan koridor baru, adanya 

cctv pada halte maupun di dalam bus, memiliki kursi prioritas. PT 

Transjakarta mengoperasikan bus khusus wanita dalam rangka 

memperingati hari kartini serta dapat membuat masyarakat terutama 

wanita dapat merasa aman dalam menggunakan transportasi publik. PT 

Transjakarta juga menghadirkan armada berbasis listrik sebaga bus 

masa depan dalam rangka meningkatkan kualitas udara di ibukota..  

Peneliti : Bagaimana partisipasi masyarakat dalam peremajaan angkutan di Kota 

Jakarta Selatan? 

Informan : Dalam proses pengelolaan menjadi layanan transportasi yang lebih 

baik. PT Transjakarta memudahkan masyarakat untuk ikut serta pada 

proses layanan transportasi lebih baik lagi. Pengaduan dan masukkan 

layanan dari masyarakat dapat diakses pada social media resmi PT 
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Transjakarta serta dapat menghubungi call centre resmi PT 

Transjakarta. 
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TRANSKIP WAWANCARA 

INFORMAN 3 

Informan Penelitian Pengguna Transjakarta (Audre Aulia) 

Tempat Halte Transjakarta Blok M 

Hari dan Tanggal Rabu, 19 Juli 2023 

Waktu Wawancara 14.00-14.30 WIB 

 

 

Peneliti : Menurut Ibu, bagaimana perbedaan busway   transjakarta yang

 dulu dengan sekarang? 

Informan : Perbedaan yg cukup signifikan ada di interior dan bus yang sudah 

sangat modern, yang telah dilengkapi cctv dan AC yang dingin sehingga 

saya dan para  penumpang lain merasakan kenyamanan. Semakin 

perkembangan zaman, transjakarta mulai mengeluarkan bus-bus yang 

sangat ber variatif. Salah satunya bus khusus wanita, sehingga saya 

perempuan merasa aman menaikinya karna dibandingkan bus non 

wanita risih ber himpitan dgn para penumpang pria. 

Peneliti : Mengapa Ibu memilih menggunakan bus transjakarta sebagai layanan 

transportasi publik? 

Informan : Karna halte yang sangat strategis di jangkau, dan bus transjakarta yang 

sangat nyaman 

Peneliti : Apa peraturan atau kebijakan yang menurut Anda perlu ada untuk 

mendukung kolaborasi? 
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Informan : Kebijakan pembayaran digital pada semua merchant, contohnya 

gopay. sehingga saya ga kebingungan jika kartu emoney ketinggalan di 

rumah, jadi bayarnya lebih mudah 

Peneliti  : Bagaimana Anda melihat upaya pemerintah dalam memperluas 

jaringan rute Bus transjakarta? 

Informan : Pemerintah terus melakukan pembaruan rute 

Peneliti : Sejauh ini apakah operator busway transjakarta sudah cukup 

membantu masyarakat dalam mendapatkan pelayanan publik? 

Informan : Ada di beberapa halte yang tidak ada operatornya sehingga masyarakat 

banyak yang kebingungan jika tidak mengetahui rute. 

Peneliti : Apakah Peremajaan   Angkutan   Umum   pada   busway transjakarta 

di Kota Jakarta Selatan ini sudah berdasarkan dengan kebutuhan 

masyarakat saat ini? 

Informan : Terbilang sudah cukup nyaman dalam segi dingi, tetapi saya sering 

kali kedapatan bus yang sangat berisik sekali entah itu dari mesinnya 

atau dari busnya yang pake msh yang lama. itu sangat mengganggu 

pendengaran sekali 

Peneliti : Apakah ada saran atau masukan yang ingin Anda berikan untuk 

meningkatkan layanan Bus transjakarta? 

Informan : Saran dari saya mengganti bis yang mesinnya bising sekali dan 

ditambahkan petugas jaga di halte. 

Peneliti : Bagaimana kenyamanan dan keamanan yang dihasilkan oleh bus 

transjakarta sebagai layanan transportasi publik? 
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Informan : kenyamanan sudah sangat baik karena saya merasa nyaman, namun 

kemanan belum sepenuhnya. 

Peneliti : Terkait dengan jadwal, apakah bus transjakarta sudah sesuai dengan 

jadwal yang berlaku pada setiap halte? 

Informan : Jadwal bus transjakarta ga selalu pas dengan di layar pengumuman tv 

halte. 
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TRANSKIP WAWANCARA 

INFORMAN 4 

Informan Penelitian Pengguna Transjakarta (Mutiara Fahira) 

Tempat Halte Transjakarta SMK 57 

Hari dan Tanggal Rabu, 19 Juli 2023 

Waktu Wawancara 18.00 WIB 

 

 

Peneliti : Menurut Ibu, bagaimana perbedaan busway   transjakarta yang 

dulu dengan sekarang? 

Informan : Perbedaan hanya dibagian pelayanan dan system kartu. Sebelumnya 

ada pertugas yang berjaga di setiap bis sekarang kadang-kadang saja. 

Peneliti : Mengapa Ibu memilih menggunakan bus transjakarta sebagai layanan 

transportasi publik? 

Informan : Karena jarak dari rumah lebih terjangkau dan kepadatan di dalam 

transjakarta tidak separah dengan transportasi lain. 

Peneliti : Apa peraturan atau kebijakan yang menurut Anda perlu ada untuk 

mendukung kolaborasi? 

Informan : Kebijakan jalanan yang ada di jalur busway harus dipertegas lagi. 

Peneliti  : Bagaimana Anda melihat upaya pemerintah dalam memperluas 

jaringan rute Bus transjakarta? 

Informan : Cukup baik, tapi karena terlalu banyak halte yang sedang di revitalisasi 

jadi rute menjadi sedikit dan membingungkan. 
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Peneliti : Sejauh ini apakah operator busway transjakarta sudah cukup 

membantu masyarakat dalam mendapatkan pelayanan publik? 

Informan : Cukup membantu, namun jumlahnya semakin sedikit. 

Peneliti : Apakah Peremajaan   Angkutan   Umum   pada   busway transjakarta 

di Kota Jakarta Selatan ini sudah berdasarkan dengan kebutuhan 

masyarakat saat ini? 

Informan : Peremajaannya masih kurang, bus transjakarta ada yang sudah tua dan 

mungkin perlu perbaikan agar lebih aman. 

Peneliti : Apakah ada saran atau masukan yang ingin Anda berikan untuk 

meningkatkan layanan Bus transjakarta? 

Informan : Lebih bisa mendengarkan masyarakat yang menggunakan bus secara 

langsung dan perlu dilakukan uji coba ke masyarakat sebelum 

menerapkan kebijakan baru. 

Peneliti : Bagaimana kenyamanan dan keamanan yang dihasilkan oleh bus 

transjakarta sebagai layanan transportasi publik? 

Informan : kenyamanan dan keamanan di dalam bus transjakarta cukup baik 

Peneliti : Terkait dengan jadwal, apakah bus transjakarta sudah sesuai dengan 

jadwal yang berlaku pada setiap halte? 

Informan : Terkadang jadwal bus tidak sesuai dengan yang ada di monitor. 
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TRANSKIP WAWANCARA 

INFORMAN 5 

Informan Penelitian Pengguna Transjakarta (Riva Melani) 

Tempat Halte Transjakarta SMK 57 

Hari dan Tanggal Rabu, 19 Juli 2023 

Waktu Wawancara 18.30 WIB 

 

Peneliti : Menurut Ibu, bagaimana perbedaan bus transjakarta yang dulu dengan 

yang sekarang? 

Informan : Perbedaan bis transjakarta dulu dan sekarang ada di pelayanan bis yang 

semakin baik, seperti tersedianya kursi prioritas dan disabilitas. 

Peneliti : Mengapa Ibu memilih menggunakan bus transjakarta sebagai layanan 

transportasi publik? 

Informan : Jarak rumah ke halte lebih dekat dan harga yang terjangkau. 

Peneliti : Apa peraturan atau kebijakan yang menurut Anda perlu ada untuk 

mendukung kolaborasi? 

Informan : Kebijakan untuk memperbanyak armada bis pada saat jam pulang 

kerja, sehingga masyarakat yang menggunakan bis transjakarta tidak 

perlu sangat berdesak-desakan  

Peneliti  : Bagaimana Anda melihat upaya pemerintah dalam memperluas 

jaringan rute Bus transjakarta? 

Informan : Sudah baik, karena sudah banyak halte non brt jadi naik bis 

transjakarta tidak hanya di halte brt. 
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Peneliti : Sejauh ini apakah operator busway transjakarta sudah cukup 

membantu masyarakat dalam mendapatkan pelayanan publik? 

Informan : Tidak di semua halte ada operatornya, sehingga masyarakat bingung 

untuk bertanya pada siapa. 

Peneliti : Apakah Peremajaan   Angkutan   Umum   pada   busway transjakarta 

di Kota Jakarta Selatan ini sudah berdasarkan dengan kebutuhan 

masyarakat saat ini? 

Informan : Peremajaan pada armada bis perlu diperhatikan kembali, karena ada 

bis yang sudah tua tetapi masih digunakan.. 

Peneliti : Apakah ada saran atau masukan yang ingin Anda berikan untuk 

meningkatkan layanan Bus transjakarta? 

Informan : Tentang peremajaan armada bis perlu diperhatikan kembali untuk 

mengganti agar dapat mengantisipasi terjadinya kecelakaan. Operator 

yang bekerja di halte diperbanyak agar masyarakat tidak kebingungan 

untuk mencari tau info transit bis. 

Peneliti : Bagaimana kenyamanan dan keamanan yang dihasilkan oleh bus 

transjakarta sebagai layanan transportasi publik? 

Informan : Kenyamanan yang dihasilkan sudah cukup baik namun keamanananya 

perlu diperhatikan. Tidak adanya petugas di dalam bis mengakibatkan 

rawan terjadinya pelecehan seksual 

Peneliti : Terkait dengan jadwal, apakah bus transjakarta sudah sesuai dengan 

jadwal yang berlaku pada setiap halte? 

Informan : Jadwal yang tertera kadang tidak sesuai.  
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TRANSKIP WAWANCARA 

INFORMAN 6 

Informan Penelitian Pengguna Transjakarta (Talita Maharani) 

Tempat Halte Transjakarta SMK 57 

Hari dan Tanggal Selasa, 30 Agustus 2023 

Waktu Wawancara 17.00 WIB 

 

Peneliti : Menurut Ibu, bagaimana perbedaan bus transjakarta yang dulu dengan 

yang sekarang? 

Informan : Perbedaan bus yang dulu dan sekarang yang menonjol adalah dari segi 

pembayaran. Sebelum covid 19 melanda, penumpang yang naik di bus 

stop non brt dapat membayar dengan tunai 3.500 dan tidak perlu ada e-

money (tap cash, flazz, brizzi,dll) sehingga hal ini cukup memudahkan 

bagi penumpang yang kekurangan saldo di e-money nya dengan 

membayar pakai uang tunai. 

Peneliti : Mengapa Ibu memilih menggunakan bus transjakarta sebagai layanan 

transportasi publik? 

Informan : Karena relatif lebih murah dibandingkan yang lain, halte busway yang 

mudah dan banyak dijangkau, dan jangkauan rute nya cukup luas dan 

memiliki jalanan khusus busway sehingga dapat meningkatkan 

kelancaran bus. 

Peneliti : Apa peraturan atau kebijakan yang menurut Anda perlu ada untuk 

mendukung kolaborasi? 

Informan : Kebijakan untuk memperbanyak armada bis dengan rute 24 jam.  
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Peneliti  : Bagaimana Anda melihat upaya pemerintah dalam memperluas 

jaringan rute Bus transjakarta? 

Informan : Sudah baik, karena rute dan armada yang kian bertambah dan semakin 

bagus. 

Peneliti : Sejauh ini apakah operator busway transjakarta sudah cukup 

membantu masyarakat dalam mendapatkan pelayanan publik? 

Informan : Saat ini operator busway sangat membantu jika penumpang bertanya 

tentang rute perjalanan, membantu jika ada penumpang yang memakai 

kursi roda untuk naik dan turun busway, melayani penumpang 

disabilitas jika membutuhkan bantuan serta menegur dan membantu 

menindak jika ada penumpang yang mengalami pelecehan di busway. 

Peneliti : Apakah Peremajaan   Angkutan   Umum   pada   busway transjakarta 

di Kota Jakarta Selatan ini sudah berdasarkan dengan kebutuhan 

masyarakat saat ini? 

Informan : Peremajaan busway sekarang ini cukup sesuai dengan standar 

transjakarta saat ini. Hal itu dapat dilihat dengan minimnya kejadian 

kebakaran busway dan body fisik busway yang bagus 

Peneliti : Apakah ada saran atau masukan yang ingin Anda berikan untuk 

meningkatkan layanan Bus transjakarta? 

Informan : Sarannya, fasilitas Vending Machine kartu uang elektronik tersedia di 

seluruh halte busway guna memberikan kemudahan pengisian saldo, 

pengecekan saldo dan pembelian kartu. 

Peneliti : Bagaimana kenyamanan dan keamanan yang dihasilkan oleh bus 

transjakarta sebagai layanan transportasi publik? 
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Informan : Sejauh ini cukup aman dan nyaman karena adanya Pramusapa didalam 

busway, sehingga jika terjadinya pelecehan didalam busway bisa 

langsung ditindak, dan jika ada penumpang prioritas tidak ada/tidak 

diberi bangku prioritas bisa langsung dibantu oleh Pramusapa 

Peneliti : Terkait dengan jadwal, apakah bus transjakarta sudah sesuai dengan 

jadwal yang berlaku pada setiap halte? 

Informan : Untuk jadwal busway sendiri, masih sering tidak sesuai sesuai 

jadwal/jam dilayar tv halte brt. Namun untuk awal jam operasi cukup 

sesuai jadwal. 
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TRANSKIP WAWANCARA 

INFORMAN 7 

Informan Penelitian Pengguna Transjakarta (Radityo Widodo) 

Tempat Halte Transjakarta SMK 57 

Hari dan Tanggal Selasa, 30 Agustus 2023 

Waktu Wawancara 18.00 WIB 

 

Peneliti : Menurut Ibu, bagaimana perbedaan bus transjakarta yang dulu dengan 

yang sekarang? 

Informan : Menurut saya, perbedaanya yaitu pada desain bus yang berubah 

menjadi desain bus yang baru, serta memiliki fasilitas baru yang lebih 

bagus dan berkembang sehingga dapat menciptakan kenyamanan bagi 

penumpang. Transjakarta yang sekarang juga telah memiliki prosedur 

baru seperti tap in card menggunakan kartu elektronik dan QR code. 

Peneliti : Mengapa Ibu memilih menggunakan bus transjakarta sebagai layanan 

transportasi publik? 

Informan : Karena busway merupakan salah satu transportasi yang memiliki 

pelayanan yang baik dan biayanya juga terjangkau sehingga dapat 

memudahkan masyarakat dalam mengakses perjalanannya. Dengan 

naik busway juga dapat mengurangi kemacetan di Jakarta dan jumlah 

penumpang tidak terlalu overload seperti krl. 

Peneliti : Apa peraturan atau kebijakan yang menurut Anda perlu ada untuk 

mendukung kolaborasi? 

Informan : Menurut saya, Perlunya kebijakan kolaborasi antara Dinas 

perhubungan dan PT Transjakarta untuk meningkatkan kualitas 
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pelayanan dan fisik transjakarta serta agar dapat mengembangkan 

inovasi baru agar dapat sesuai dengan kebutuhan dan harapan 

masyarakat.  

Peneliti  : Bagaimana Anda melihat upaya pemerintah dalam memperluas 

jaringan rute Bus transjakarta? 

Informan : Saya rasa sudah cukup inovatif karena adanya perluasan rute busway 

tersebut dapat meningkatkan minat masyarakat untuk menggunakan 

transjakarta serta agar masyarakat dapat merasakan suasana rute baru 

tersebut. 

Peneliti : Sejauh ini apakah operator busway transjakarta sudah cukup 

membantu masyarakat dalam mendapatkan pelayanan publik? 

Informan : Saya rasa operator di busway sudah cukup membantu ya, karena 

mereka sudah memberikan pelayanan yang cukup ramah dan sopan, 

serta memberikan informasi yang jelas kepada penumpang. 

Peneliti : Apakah Peremajaan   Angkutan   Umum   pada   busway transjakarta 

di Kota Jakarta Selatan ini sudah berdasarkan dengan kebutuhan 

masyarakat saat ini? 

Informan : Bus yang saat ini sudah berkembang lebih baik dari sebelumnya, 

namun masih terdapat masalah mati mesin dimana bus tiba-tiba mogok 

diperjalanan sehingga hal itu dapat menghambat perjalanan penumpang 

Peneliti : Apakah ada saran atau masukan yang ingin Anda berikan untuk 

meningkatkan layanan Bus transjakarta? 

Informan : Saran saya, perlunya evaluasi dan perbaikan dalam meningkatkan 

kualitas pelayanan dan fisik busway agar tidak terjadi lagi permasalahan 
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yang dapat menghambat perjalanan penumpang dan pemeliharaan bus 

secara berkelamjutan agar dapat menciptakan kepuasan masyarakat. 

Peneliti : Bagaimana kenyamanan dan keamanan yang dihasilkan oleh bus 

transjakarta sebagai layanan transportasi publik? 

Informan : Saya rasa sejauh ini transportasi busway sudah cukup baik 

memberikan kenyamanan bagi pengguna karena sudah dilengkapi 

dengan fasilitas yang modern dan operator busway yang telah 

memberikan pelayanan yang baik, serta soal keamanan sudah cukup 

menjamin bagi penumpang. 

Peneliti : Terkait dengan jadwal, apakah bus transjakarta sudah sesuai dengan 

jadwal yang berlaku pada setiap halte? 

Informan : Menurut saya terakait jadwal tidak selalu sesuai ya, karena terkadang 

waktu kedatangan bus masih tidak sesuai dengan jadwal yang 

ditampilkan dilayar halte seperti waktu kedatangan bus yang tidak tepat 

waktu sehingga masih harus menunggu sampai bus datang. 
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Surat Izin Penelitian Dinas Perhubungan Provinsi DKI Jakarta 
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Surat Izin Penelitian PT Transportasi Jakarta 
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